



ÍNDICE

| | |
|---|----|
| Primera parte: Los límites | |
| I. Tres aclaraciones iniciales | 19 |
| II. Sobre los límites internos del lenguaje normativo | 21 |
| III. Sobre el lenguaje normativo y alguna de sus presuposiciones costextuales | 24 |
| IV. Sobre los límites externos del lenguaje normativo: A) Una extraña consulta; B) El concepto de poder constituyente originario; C) Crítica del concepto de poder constituyente originario: 1. El concepto de poder constituyente originario en la teoría constitucional y el concepto de Dios en la filosofía de Spinoza; 2. El concepto de poder constituyente originario como idea de la razón; 3. El concepto de poder constituyente originario y el requisito de la llamada "eficacia actual" | 28 |
| V. Conclusión. | 55 |
| II. Segunda parte: Notas y comentarios | |
| 1. La exploración de los límites del lenguaje como tarea de una filosofía crítica | 61 |
| 2 Límites internos y límites externos del lenguaje | 66 |
| 3. Excusa y justificación | 69 |
| 4. Implicación contextual | 72 |
| 5. Los juristas y la falacia denunciada por Hume | 78 |
| 6. El concepto spinoziano de "Dios" (o "Naturaleza") y su comparación con el concepto de "poder constituyente originario" | 86 |
| 7. Breve referencia al concepto de soberano de la escuela de jurisprudencia analítica | 87 |
| 8. El lenguaje de la teoría política. | 91 |